

## Fecha de parto promedio de la TERCERA VACA MADURA

Año	Fecha
2000	12 de marzo
2001	10 de marzo
2002	10 de marzo
2003	13 de marzo
2004	13 de marzo
2005	13 de marzo

Nótese: La fecha que la tercera vaca madura pare es la fecha que usa el programa CHAPS para empezar el gráfico de distribución de parto bovino para vigilar la reproducción.

### El Hablaganados 293: ¿Cuándo debo soltar los toros?

Por Kris Ringwall, Especialista de ganado Servicio por Extensión de NDSU  
Traducción por Dr. Michael Cartmill, Dickinson State University

“¿Cuándo debo soltar los toros?”

Esa es la pregunta de la temporada, una pregunta que puede ser la pregunta más importante un productor jamás hace. Bueno, tal vez no la pregunta más importante porque “te casarás conmigo” puede superar esa pregunta.

La decisión de cuándo soltar los toros de verdad es el evento más controlable afectando una operación de carne de res. Sí, las estaciones del año son el factor determinante, pero no son controlables, así que esas preguntas que relacionan directamente con la Madre Naturaleza afectan las operaciones de carne de res tremendamente. Las operaciones agrícolas usan un acercamiento de negocios muy conservativo y las estadísticas muestran que hay poco cambio en la administración fundamental. Entonces, ¿por qué la pregunta?

Para los que usan el programa CHAPS para evaluar su rendimiento de manada individual, el gráfico de distribución de parto comienza con la fecha que la tercera vaca madura pare su becerro. El gráfico de distribución de parto imprime el número de vacas que tuvieron parto en períodos de 21 días. El gráfico es bastante útil para observar el progreso o falta de progreso anual de mantener una temporada de parto meta dentro de la manada.

Al repasar las fechas promedios de las manadas procesadas dentro de la Asociación del Mejoramiento del Ganado Bovino de Carne de Dakota del Norte desde 2000, pocos cambios han ocurrido. La fecha promedio que parió la tercera vaca madura en 2000 fue el 12 de marzo, en 2001 fue el 10 de marzo, en 2002 fue el 10 de marzo, en 2003 fue el 13 de marzo, en 2004 fue el 13 de marzo y en 2005 fue el 13 de marzo otra vez.

Los datos reflejan que los productores, por lo menos los que utilizan el programa CHAPS, no han hecho cualquier cambio significativo en los comienzos de la fecha de parto. Aunque manadas individuales pueden haber cambiado, los mediados de marzo siguen siendo el período de tiempo general que los productores quieren que la temporada de parto comience. La pregunta de “cuándo soltar los toros” no va a desaparecerse. Complicando el asunto es el hecho de que un productor no pueda mover eficazmente a una fecha de parto más temprano sin el reemplazo significativo de vacas.

Aunque la época del parto no ha cambiado drásticamente, las actitudes están cambiando principalmente debido a una mano de obra envejeciéndose y una falta de mano de obra. A pesar de la razón, cuando los productores actuales se encuentran con obligaciones fuera de la granja, les hace falta ayuda de respaldo eficaz y el ausentismo crea dificultades cuando las vacas paren. Francamente, el grupo de ayuda de respaldo no está disponible.

Una conversación típica entre el productor y la vaca resultaría así: “¿No lo puedes hacer tú sola?” pregunta el productor. “Oye, no soy la que abrió el corral de toros,” responde la vaca. Entonces ya es la hora de por lo menos hacer la pregunta anual sobre cuándo soltar los toros.

El equilibrio está bastante pesado por las 2.38 libras típicas por día que aumenta el becerro al amamantarse. Por cada 30 días se posterga la fecha de soltar toros, unas 70 libras o más potenciales de becerro se pierden en el otoño, a menos que el destete de becerros o por lo menos la fecha de ventas se ajusta hacia atrás.

Entonces, el invierno espera en ambos extremos de la situación. La pregunta necesita contestarse, “¿quiere enfrentar el clima mientras los becerros son recién nacidos o más tarde como becerros destetados?”

La respuesta popular todavía sigue con los recién nacidos y los toros saliendo como de siempre, pero la pregunta permanece. Al pensarlo más, tal vez hay algo allí para inclinar la balanza al parto más tarde. Tal vez solo necesitamos envejecernos un poco.

Lo que sea la respuesta, una vaca buena es una madre impresionante, así que mientras tanto, no haga excusas para las vacas pobres. Véndalas.

Que encuentre usted todas sus marcas orejeras.

Sus comentarios siempre son bienvenidos en <http://www.BeefTalk.com>

Para más información, contacte a la oficina de NDBCIA, 1041 State Ave., Dickinson, ND 58601, o vaya al <http://www.CHAPS2000.com> por internet.